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Оказывается, жестяную и алюмини-
евую упаковку можно перерабатывать 
бесконечное количество раз. Поэтому 
металл не стоит выбрасывать в мусор.
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Жительница округа Звёздное Марга-
рита Бала уже десять лет высаживает 
на клумбе во дворе на Космонавтов, 61, 
корпус 2, пёстрый ковёр цветов. 

Проблемы территории бывшего 
мясокомбината «Самсон» были под-
няты во время рабочего объезда 
Московского района губернатором.
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«Сторона ль ты моя, сторона…»

Шаг в историю
На месте микрорайона, с 

апреля нынешнего года но-

сящего имя «Ленинградская 
сторона», располагался те-
пличный комплекс фирмы 

«Лето». История её возникно-
вения уходит корнями в воен-
ные годы. 

В 1944 году под Колпино по-
явилось подсобное хозяйство 
Ижорского завода, на основе 
которого через пять лет был 
создан совхоз имени Тельмана. 
Через год, благодаря хорошим 
темпам развития, при нём по-
явился теплично-парниковый 
комбинат. Позже этот комби-
нат получил название совхоз 
«Тепличный», затем – «Ленин-
градский». В 1971 году на базе 

«Ленинградского» была созда-
на фирма «Лето».

Теплицы «Лета» были по-
строены по обе стороны Пул-
ковского шоссе, и каждая 
сторона в 2021 году получила 
своё название. Восточная по-
ловина стала Ленинградской 
стороной – по названию сов-
хоза. 
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В округе Звёздное появились новые топонимы. Постановлением Правительства 
Санкт-Петербурга № 195 от 14 апреля 2021 года историческому району между 
Пулковским шоссе, Дунайским проспектом, Среднерогатской улицей и южным 
полукольцом Октябрьской железной дороги было присвоено наименование 
«Ленинградская сторона». Тем же постановлением проектируемому проезду от 
Дизельного проезда в направлении улицы Фёдора Котанова было присвоено 
наименование «улица Георгия Чернышёва».
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Рассказываем, какие работы по озе-
ленению округа были проведены в 
рамках муниципальной программы 
МО Звёздное в 2021 году.

Теперь, гуляя по кварталам вдоль 
Пулковского шоссе, жители округа 
Звёздное могут гордо говорить: 
«Мы идём по Ленинградской стороне!»
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НАШ ОКРУГ

Территории «Самсона» – 
благоустроенное будущее
Звёздное – динамично развивающийся округ. Последние годы идёт активное строительство на территории 
бывшего мясокомбината «Самсон» (Его символ – бронзовые быки авторства скульптора Василия Демут-
Малиновского у ворот – изображены на гербе нашего муниципального образования). К сожалению, стройка 
приносит жителям не только радость, но и причины для жалоб. 

Дизельный проезд – изна-
чально техническую дорогу, 
рождённую нуждами строй-
ки, – местные жители прозва-
ли Дизельным океаном. Дело в 
том, что дорогу регулярно за-
тапливает: пройдет ли сильный 
дождь, резко растает снег после 
зимы – и пользоваться проездом 
становится невозможно даже на 
автомобиле. При этом само рас-
положение Дизельного проезда 
удобно жителям: он соединяет 
Московское шоссе с нескольки-
ми крупными жилищными ком-
плексами.

Активные жители давно ука-
зывали властям и на свалку, ко-
торая стихийно разрослась на 
территории бывшего мясоком-
бината «Самсон» за годы стро-
ительства в этом микрорайоне. 

Эти две проблемы были под-
няты в рамках рабочего объезда 

Московского района губернато-
ром Санкт-Петербурга Алексан-
дром Бегловым. На объезде при-
сутствовали глава Московского 
района Владимир Ушаков и гла-
ва муниципального образова-
ния Звёздное Максим Разинков. 

Губернатор напомнил, что в 
2019 году, будучи врио губерна-
тора Санкт-Петербурга, уже да-
вал поручение ликвидировать 
свалку, но оно было выполнено 
лишь частично. Он подчеркнул, 
что свалку создали строитель-
ные организации и их надо при-
влечь к её ликвидации. Для ре-
шения задачи будут выделены и 
средства из городского бюдже-
та. «В этом году администрация 
Московского района выделит 
порядка 135 млн рублей, чтобы 
окончательно расчистить тер-
риторию», – сказал Александр 
Беглов.

Что будет построено на месте 
свалки, пока не определено. 

В марте этого года была за-
вершена разработка проектной 
документации на капитальный 
ремонт Дизельного проезда. 
Документация получила по-
ложительное заключение СПб 
ГАУ «Центр государственной 
экспертизы». Работы по заказу 
Комитета по развитию транс-
портной инфраструктуры Санкт-
Петербурга выполнило ООО 
«Фундаментстрой».

В ходе рабочего объезда Алек-
сандр Беглов отметил: «Это тех-
нический проезд. Он не был 
полноценной дорогой. В распо-
ложенном рядом ЖК “Две Сто-
лицы” есть другой проезд. Но 
если дорога существует, то её 
нужно привести в порядок. При-
ступим к строительству в этом 
году».

По предварительным под-
счётам, стоимость работ со-
ставит 433 млн рублей. Проект 
капитального ремонта предус-

матривает расширение Дизель-
ного проезда до четырёх полос, 
асфальтирование, обустройство 
недостающих тротуаров и бор-
дюров, установку освещения и 
дорожных знаков, а также пере-
устройство инженерных комму-
никаций. Завершающим этапом 
ремонта станет восстановление 
зон зелёных насаждений вдоль 
дороги.

Фёдор Пущин 
по материалам gov.spb.ru

Фотография стенда, представленного на рабочем объезде Московского района губернатора Санкт-Петербурга

Максим Разинков, Глава МО Звёздное: 
– Подобные рабочие объезды важны и для губернатора, 

который может реально увидеть объекты, на которые выделяются 
средства из городского бюджета, и для муниципалов, которые 
ежедневно сталкиваются с насущными проблемами жителей. 

Да, государственная машина не всегда способна быстро реаги-
ровать на нужды людей, но именно удовлетворение этих нужд – 
её главная задача. И, на мой взгляд, петербуржцам в этом плане 
повезло: год от года наш город становится всё более благоустро-
енным и красивым. 

Хочется поблагодарить губернатора Александра Беглова за вни-
мание, которое он уделяет нашему муниципальному округу, и за 
принятые им решения по выделению средств на развитие нового 

микрорайона. И, конечно, огромная благодарность неравнодушным жителям, которые обращают 
внимание властей на существующие проблемы.

В память о подвиге
ДОТ № 76 (долгосрочная огневая 

точка) находится на пересечении ули-
цы Гастелло и проспекта Юрия Гагари-
на и напоминает всем нам о подвиге 
ленинградцев в годы Великой Отече-
ственной войны. Это сооружение на-
ходится под государственной охраной 
как объект культурного наследия реги-
онального значения. В годы Великой 
Отечественной войны здесь занимали 

оборону пулемётно-артиллерийские 
подразделения 42-й армии. А сейчас 
он, как и десятки других ДОТов, явля-
ется памятником тех трагических для 
всего мира лет.

В День памяти и скорби депутаты 
муниципального образования Звёзд-
ное при участии главы муниципалите-
та Максима Разинкова и координатора 
Волонтёрского центра «Единой Рос-

сии» в Санкт-Петербурге Никиты Ти-
тенко провели осмотр и уборку ДОТа: 
убрали и увезли скошенную траву и 
мусор. Этим мероприятием они почти-
ли память всех павших в годы Великой 
Отечественной войны, отдали дань 
уважения защитникам города, не до-
пустившим врага в Ленинград.

Жанна Кузнецова
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Продолжение. Начало – на стр.1НАША ТЕМА

«Сторона ль ты моя, сторона…»
Карта ЛенинградсКой стороны

Объединение «Лето»
Наименование «Лето» расшифровывается как ЛЕнинградское 

Тепличное Объединение. 
Бессменным генеральным директором фирмы «Лето» была Раиса 

Ивановна Штрейс. 
Под её руководством было построено восемь тепличных комби-

натов, в теплицах которых ежегодно выращивались десятки тысяч 
тонн различных овощей, зелени. Продукция напрямую поставлялась 
в магазины Ленинграда и Москвы. Также были разработаны особые 
методы биологической защиты растений от вредителей. Это по-
зволило свести до минимума применение ядохимикатов и увеличить 
экологическую безопасность продуктов. 

Фирма «Лето» многократно получала международные дипломы и 
призы за высокое качество своей продукции.

Западную сторону Пулковского шос-
се наименовали Красноборской – по на-
званию тосненского посёлка Красный 
Бор, к которому примыкают земли со-
вхоза имени Тельмана.

Ленинградская сторона – это уже 
не первый топоним, связанный с фир-
мой «Лето». В 2018 году большой зе-

лёной зоне вдоль Пулковского шоссе 
дали название «сквер Раисы Штрейс» – в 
память о генеральном директоре фир-
мы. Также в градостроительных пла-
нах – появление Тепличной улицы 
параллельно и восточнее 5-го Пред-
портового проезда.

Но вернёмся к Ленинградской сто-
роне. Один из инициаторов появления 
в Санкт-Петербурге этого топонима – 
председатель общественной организа-
ции «Ленинградская сторона» Геннадий 
Дмитриевич Колдасов.  

Геннадий Колдасов во многих своих 
публичных выступлениях подчёркивал, 
что городу необходим такой топоним, 
как «Ленинградская сторона».

Наш город трижды менял название: 
Санкт-Петербург – Петроград – Ленин-
град – и снова Санкт-Петербург. О Пе-
трограде, существовавшем всего десять 
лет (с 1914 по 1924 гг.) осталась память 
в виде топонима «Петроградская сторо-
на», и аналогичного топонима, по мне-
нию Геннадия Колдасова, заслуживает 
город-герой Ленинград, исчезнувший с 
официальных карт в 1991 году. 

«Основная задача ОО “Ленинград-
ская сторона” была в том, чтобы создать 
в городе исторический район “Ленин-
градская сторона”, посвящённый бес-
примерному блокадному подвигу жи-
телей нашего города, совершённому не 

петербуржцами, а ленинградцами и го-
родом-героем Ленинградом», – подчёр-
кивает Геннадий Колдасов. 

«Сколько бы лет ни прошло, беспри-
мерный подвиг защитников Ленинграда, 
всех ленинградцев, которым довелось 
жить и работать в нечеловеческих услови-
ях блокады, чьё мужество и стойкость не 
сломили тяжелейшие жертвы и лишения, 
их воля к жизни и вера в Победу навсег-
да останутся в благодарной памяти всех 
россиян и всего человечества. Мы всегда 
будем гордиться тем, что Ленинграду од-
ному из первых было присвоено звание 
города-героя, и не за выслугу лет».

Город трёх имен

История наименования 
нашего города:

С 1703 по 1914 гг. – Санкт-Петербург
С 1914 по 1924 гг. – Петроград 
С 1924 по 1991 гг. – Ленинград 

С 1991 года – Санкт-Петербург

Итак, в память ли о фирме «Лето», в 
память ли о блокадном подвиге ленин-
градцев – наименование исторического 
района состоялось и было закреплено в 
официальных документах и на картах. 
Но то, станет ли топоним «Ленинград-
ская сторона» живым, зависит лишь от 
жителей, в первую очередь – от жителей 
нашего округа. Имя исторического рай-
она может стать как живым и нужным, 
так и существующим лишь на бумаге. 

Вот лишь несколько примеров, кото-
рые можно «обкатать» в бытовых беседах: 

«Встретимся у моста через Дунай-
ский, на Ленинградской стороне», 

«На Ленинградской стороне новая дет-
ская площадка открылась. Пойдём?», 

«Гуляли на выходных по Ленинградской 
стороне. Так много новых домов выросло!»

А каков будет ваш вариант?

Анна Алексеева

На бумаге и в жизни

Улица Георгия Чернышёва
Георгий Николаевич Чернышёв (1919–

1997) – учёный, инженер-конструктор, 
кораблестроитель, главный конструктор 
атомных подводных лодок проекта «671», 
«671РТ», «671РТМ», «971», Герой Соци-
алистического Труда, лауреат Государ-
ственных премий СССР и России, доктор 
технических наук, Заслуженный кон-
структор РФ, Заслуженный машиностро-
итель РФ, почётный академик Санкт-
Петербургской инженерной академии, 
участник Великой Отечественной войны. 

Его деятельность была связана с рас-
положенным возле территории бывшего мясокомбината «Самсон» Цен-
тральным научно-исследовательским институтом имени А. Н. Крылова 
(ныне ФГУП «Крыловский научный центр»).

,,
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БЛАГОУСТРОЙСТВО

Наш зеленый округ
Весной этого года в рамках муниципальной программы по благоустройству и озеленению 
территории муниципального образования Звёздное было высажено 140 деревьев и 200 кустов. 

Каштаны, дубы, клёны, шаровидные липы 
и берёзки были посажены по следующим 
адресам: 

   Пулковское шоссе, 20–30; 
   Алтайская ул., 19, 22–26; 
   ул. Орджоникидзе, 20, 21, 22; 

   ул. Ленсовета, 23; 
   Московский пр., 206–208, 220; 
   Московское ш., 10; 
   Пулковское ш., 18; 
   Пулковская ул., 9–11; 
   пр. Ю. Гагарина, 53–55.

Кусты пузыреплодника и спиреи выстроились 
живым заборчиком по адресам: 
ул. Ленсовета, 72–74 и ул. Орджоникидзе, 21.
Пока деревья не наберут силу, а кусты не 
разрастутся, их так легко сломать. Просим 
жителей округа не допускать вандализма!

ПРОЦЕСС РАБОТ ПО ОЗЕЛЕНЕНИЮ МО ЗВЁЗДНОЕ В 2021 ГОДУ

НАША БЕЗОПАСНОСТЬ

Отдыхающим в Пулковском парке и Московском парке Побе-
ды напомнили о запрете купания в парковых прудах. Админи-
страция Московского района совместно с Комитетом по вопро-
сам законности, правопорядка и безопасности, сотрудниками 
МЧС и УМВД провела рейд по пресечению купания в неразре-
шённых для этого местах.

На территории Московского района нет ни одного водоёма, 
отвечающего требованиям санитарных норм и норм безопас-
ности, то есть купание во всех водоёмах района запрещено. На 
берегу всех водоёмов выставлены таблички о запрете купания. 
Тем не менее в жаркую погоду находятся желающие искупаться, 

подвергающие опасности свои жизнь и здоровье. Так, во время 
рейда были выявлены нарушители, им сделано предупреждение, 
составлен один административный протокол. За повторное на-
рушение будет наложен административный штраф в размере от 
пятисот до одной тысячи рублей.

Подобные профилактические рейды в летнее время про-
водятся регулярно. Несмотря на это, в водоёмах Московского 
района этим летом уже утонул один человек. Районная адми-
нистрация призывает не купаться в местах, где это запрещено.

 По информации администрации Московского района

Купаться в прудах Пулковского парка запрещено!

Ул. Ленсовета, д. 23 Пулковское шоссе, д. 18 Московское шоссе, д. 10

Алтайская ул., д. 22-24 Пулковская ул., д. 11 Пр. Ю. Гагарина, д. 53 Пулковское шоссе, д. 20-30

Московский пр., д. 208 Ул. Орджоникидзе, д. 21 Московский пр., д. 220

..
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Сдавай железо, пока горячо
ЭКОПРОСВЕТ

Показательно ещё и то, что 
алюминий считается самым 
безопасным и наименее загряз-
няющим природу с точки зре-
ния производства металлом. 
А использование вторичного 
алюминия и вовсе снижает 
объём выбросов до 5 % от коли-
чества выбросов при выпуске 
алюминия первичного. 

Вот почему так важно сда-
вать металлическую упаковку 
на переработку. В противном 
случае, оказавшись на мусор-
ном полигоне, она не сможет 
использоваться как вторсырьё, 

а лишь навредит экологии. 
Считается, что срок разложе-
ния консервной банки – около 
10 лет, алюминиевой упаков-
ки – до 500 лет. Помимо того, 
что металлические отходы бу-
дут загрязнять окружающую 
среду, они ещё и травмоопасны 
для животных. 

Сдать жестяную и алюмини-
евую упаковку на переработку 
не сложнее, чем другие виды 
вторсырья. В большинстве пун-
ктов принимают:

   консервные банки;
   металлические крышки от 

стеклянных банок;
   алюминиевые банки.

Важно сполоснуть упаковку 
от остатков пищи, убрать эти-
кетки (если они легко удаля-
ются) и сжать. Затем на интер-
активной карте recyclemap.ru 
выбрать подходящий вам пункт 
приёма металла. 

Ближайшие пункты для жи-
телей МО Звёздное располага-
ются по адресам:

• пр. Космонавтов, 102, корп. 3;

• пр. Космонавтов, 37; 
• ул. Галстяна, 3.

Будьте внимательны: перед 
сдачей вторсырья на пере-
работку уточняйте на карте 
recyclemap.ru конкретный пе-
речень металлической упаков-
ки, которую принимают в вы-
бранном вами пункте приёма. 

И, конечно, не забывайте, 
что экологичный образ жиз-
ни тесно связан с творческим 
подходом. В интернете можно 
найти много способов, как пре-
вратить жестяную или алюми-
ниевую банку в оригинальный 
декор для дома. Из банок полу-
чаются кашпо для цветов, вазы, 
подсвечники, органайзеры, ём-
кости для хранения и многое 
другое. Американский худож-
ник Энди Уорхол, например, 
сделал из консервной банки с 
супом целое явление в мировом 
искусстве и тем самым вдохно-
вил людей видеть красоту в са-
мых обычных вещах.

Анастасия Бочкарёва

Металлическая упаковка 
представляет собой тару, для 
создания которой был использо-
ван определённый металл: чаще 
всего алюминий, содержащие 
его сплавы или разные виды же-
сти. Такой вид упаковки за счёт 
своей герметичности способен 
защитить продукт от негативно-
го воздействия различных внеш-
них факторов. Поэтому метал-
лическая тара считается самой 
прочной и практичной. А ещё 
она имеет значительные преиму-
щества с экологической точки 
зрения. 

Жестяная и алюминиевая 
упаковка способна перерабаты-
ваться бесконечное количество 
раз. Эти материалы остаются 
лёгкими, прочными и гибкими 
и могут быть отлиты в любую 
форму, необходимую произво-
дителю. Качество при этом ни-
сколько не страдает. По оцен-
кам экологического движения 
«Раздельный сбор», около 75 % 
алюминия, выпущенного за всё 
время существования отрасли, 
используется до сих пор – на-
пример, в автомобильной про-
мышленности. 

Такие возможности метал-
лических материалов изрядно 
снижают нагрузку на окружа-
ющую среду при производстве 
данного вида изделий и по-
этому имеют большое значение 
для экологии. 

Использование в производ-
стве переработанной жести и 
алюминия:

• позволяет значительно со-
кратить потребление ресурсов: 
энергии и воды;

• уменьшает загрязнение воз-
духа, воды и земли;

• освобождает место на свалках.

Жестяная и алюминиевая упаковка считается одним из самых экологичных видов вторсырья. 
Почему важно сдавать её на переработку и в какие пункты приёма нести металлическую тару, 
разбираемся в нашей рубрике «Экопросвет».

Какую 
металлическую 

упаковку
можно сдавать?

Консервные банки

Алюминиевые банки

Металлические крышки
от стеклянных банок

Первый коммерческий консервный завод был 
открыт в Англии в 1813 году, а в 1830-х годах широко 
распространились оформленные жестяные банки. 
С тех пор производство металлической упаковки 

активно развивалось и дополнялось новыми техно-
логиями. Появление Дня Земли в 1970 году положило 

начало новой эре осознанности, которая вдохновила и 
на переработку металлических банок.

Глава МО Звёздное Максим Разинков: 
– Борьба за экологию становится частью жизни совре-

менных людей, а количество пунктов приёма вторсырья 
растет год от года. Несомненно, это положительная динамика. 
Хочется внести лишь одно изменение в этот процесс: в моти-
вации делать упор не на чувство вины, а на чувство значимости 
и важности своих поступков. Давно доказано, что пряник рабо-
тает лучше кнута, не говоря уже о том, что он слаще. Хвалите 
себя за каждую утилизированную банку – и желание зани-
маться раздельным сбором мусора будет расти. В наших силах 
сделать завтрашний мир лучше и чище!

Адреса пунктов сбора 
вторсырья можно уточнить 

на сайте recyclemap.ru

Всероссийская перепись населения пройдёт в октябре 2021 года
Предложение о переносе сроков переписи на ок-

тябрь, поддержанное Президентом России Влади-
миром Путиным, позволяет оптимальным образом 
организовать работу по организации и проведению 
переписи во всех регионах страны.

По словам заместителя руководителя Росстата 
Павла Смелова, к настоящему времени уже выпол-

нен основной комплекс подготовительных работ – ут-
верждены формы переписных листов, изготовлены и 
переданы в регионы планшеты, с помощью которых 
будет проводиться перепись, организована работа 
переписных комиссий на всех уровнях, сформирован 
список людей, желающих работать переписчиками, 
создана цифровая картооснова переписи. 

Продолжается набор переписного персонала: 
контролёров и переписчиков на октябрь 2021 года.

Желающим принять участие в ВПН-2020 просьба 
обращаться по телефонам в отдел государственной 
статистики: (812) 234-09-31; (812) 235-47-39.

Информация администрации Московского района
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ПРОКУРАТУРА ИНФОРМИРУЕТ

Прокуратура Московского района провела проверку соблюдения требований фе-
дерального законодательства о государственном регулировании производства и 
оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции.

Установлено, что по адресу: Санкт-Петербург, ул. Пулковская, д. 11, ООО «Луч» 
осуществило продажу алкогольной и спиртосодержащей продукции в день празд-
ника выпускников петербургских школ «Алые паруса».

Прокуратура внесла руководителю организации представление об устранении 
нарушений, которое рассмотрено и удовлетворено.

По результатам проверки прокуратуры организация привлечена Центральным 
отделом Роспотребнадзора к административной ответственности по ч. 3 ст. 14.16 
КоАП РФ (нарушение правил продажи этилового спирта, алкогольной и спиртосо-
держащей продукции) в виде штрафа в размере 100 тыс. рублей.

По постановлению прокурора юридическое лицо 
оштрафовано за нарушение законодательства об 
обороте алкогольной продукции на 100 тыс. рублей

Прокуратура Московского района г. Санкт-Петербурга организовала про-
верку исполнения требований законодательства в связи с обрушением части 
крыши столовой в здании на Стартовой улице при проведении строительных 
работ.

В ходе проверки будет дана оценка действиям ответственных лиц по соблю-
дению требований законодательства об охране труда и технике безопасности 
при производстве работ, а также строительных правил и нормативов.

По результатам прокурорской проверки будут приняты меры прокурорского 
реагирования.

Прокурор Московского района
старший советник юстиции В. В. Узляков  

Прокуратура организовала проверку исполнения 
требований законодательства в связи с обрушением части 
крыши столовой в здании на Стартовой улице

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ

Давность привлечения к административной ответственности 
Статья 4.5 КоАП РФ устанавливает 

сроки давности привлечения к админи-
стративной ответственности.

Срок давности привлечения к адми-
нистративной ответственности – это 
срок, после истечения которого исклю-
чается возможность назначения адми-
нистративного наказания. Срок привле-

чения к ответственности исчисляется со 
дня, следующего за днём совершения ад-
министративного правонарушения (за 
днём обнаружения).

По общему правилу, установленному 
ст. 4.5 КоАП РФ, срок давности состав-
ляет два месяца, а если принятие реше-
ния о привлечении к ответственности 

относится к компетенции судьи, то три 
месяца.

Вместе с тем, принимая во внимание 
особенности выявления и доказыва-
ния отдельных категорий администра-
тивных правонарушений, законодатель 
установил по ним иной срок давности 
привлечения к ответственности.

В частности, по делам об администра-
тивных правонарушениях за нарушения 
законодательства Российской Федера-
ции о противодействии коррупции срок 
давности привлечения к ответственно-
сти составляет шесть лет со дня совер-
шения административного правонару-
шения.

СЛОВО ДЕПУТАТА

Когда наша футбольная сборная 
возьмет золото чемпионата?

С завершением Европейского 
футбольного чемпионата в среде 
российских болельщиков наблю-
дается стойкое разочарование 
игрой, которую показала отече-
ственная сборная на первенстве. 

Многие соглашаются с тези-
сом, что алгоритм отбора игро-
ков в национальную сборную, 
а также система тренировки 
игроков не соответствуют спор-
тивному потенциалу нашей 
страны. Другими словами, у 
большинства россиян, следя-
щих за футболом, сформирова-
лось убеждение, что российский 
футбол нуждается в обновлении 
и реформах. 

Между тем, лучшие миро-
вые национальные сборные 
часто рекрутируют будущих 
звёзд футбола из обыкновен-
ных дворовых и непрофес-
сиональных команд: взращи-
вают игроков с юных лет, на 
основании их талантов, а не 
платёжеспособности родите-
лей. Возможно,  отечественно-
му футболу стоит отказаться 
от «услуг» профессионалов и 
обратить взгляд на любите-
лей – возможно, новый Яшин 
или российские Марадона и 
Пеле уже играют в футбол где-
нибудь во дворах Тулы, Перми 
или Санкт-Петербурга. 

В данной связи считаю целе-
сообразным изучить возмож-
ность формирования нового со-
става национальной сборной на 
основании отбора кандидатов 
по всей стране из непрофессио-
нальных команд и лиг.

Возможно, целесообразным 
будет провести общероссийский 
отбор игроков при помощи от-
дельного чемпионата. Набрав 
новую команду из талантов, мы 
сумеем подготовить сильную 
сборную к Евро-2025 и занять за-
служенное первое место!

Ваш депутат 
Виталий Милонов

– Отвечает Виталий Милонов!

В администрации Московского района по адресу: Московский пр., 129, каб. 172, осуществляется регулярный приём жителей помощниками 
депутата Госдумы РФ Виталия Милонова. Приём ведётся по средам с 11:00 до 14:00. Также проводятся личные приёмы депутата.

Записаться на приём и узнать дополнительную информацию можно по телефону: 982-09-87.

Обращайтесь в приёмную депутата Государственной Думы РФ Виталия Милонова

СОБЫТИЕ

В Петербурге мигрантов привьют вакциной «Спутник Лайт»
Более 15 тысяч иностранных граждан 

уже выразили желание сделать привив-
ку в Санкт-Петербурге. Их привьют от 
коронавирусной инфекции вакциной 
«Спутник Лайт», сообщает пресс-служба 
Смольного.

Городское агентство медицинского ту-

ризма продолжает сбор заявок от работо-
дателей и городских учебных заведений 
на вакцинацию иностранцев, которые 
работают и учатся в Северной столице.

Только за четыре дня запросы на вак-
цинацию «Спутником Лайт» поступили 
более чем от 400 организаций. По много-

численным просьбам работодателей сбор 
заявок продлили до 30 июля.

В Смольном отметили, что поставку в 
Петербург этой вакцины уже подтвердил 
Минздрав.

По информации mr-news.ru

..
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КАРТА ПРОФЕССИЙ

Нет книжек интереснее, чем трудовые
Жительница нашего округа Ольга Ильинична Беленко поделилась своими профессиональными 
воспоминаниями о работе экономистом по пенсионному обеспечению в сибирском городе Усть-Илимске. 
Подобно героине кинофильма «Королева бензоколонки», Ольга Ильинична собственным примером 
доказала: интересной профессию делает не название, а сам работник. 

– У меня в жизни профессий 
было – как на пне опят! Но с чи-
тателями «Звёздной газеты» хочу 
поделиться воспоминаниями о 
работе в Сибири, куда мы с му-
жем и детьми поехали «за тума-
ном и за запахом тайги».

Иркутская область, только 
родившийся город Усть-Илимск. 
Город трёх ударных комсомоль-
ских строек: город, ГЭС, Лесо-
промышленный комплекс. Изо 
всех окон неслась музыка: «Стро-
ить путь железный, а короче – 
БАМ», песни Высоцкого.

Там я работала завхозом, бух-
галтером в детском саду, инже-
нером управления комплектации 
оборудования, экономистом по 
пенсионному обеспечению. О по-
следней профессии и хочу расска-
зать. Ей я отдала 16 лет жизни. 

Работа в отделе кадров – ак-
тивная, умная, по-моему, творче-
ская работа, нужная людям.

Попала я туда, можно сказать, 
случайно. Специального обра-
зования не было. Но начальник 
управляющей компании при-
гласил и уговорил: «Я вас знаю 
как ответственного человека, это 
главное. КЗоТ (Кодекс законов о 
труде. – Прим. ред.) изучите, а за-
коны о пенсиях наизусть не зна-
ют и юристы».

Оформляя первые пенсии, об-
наружила, что на пенсию по ин-
валидности работники уходят не 
по инициативе администрации 
(с выплатой двухнедельного по-
собия, что юридически верно), а 
«по собственному желанию» (со-
ответственно, без выплат и с на-
рушением КЗоТа). 

Пошла я с этим открытием в 
юротдел, а мне отвечают: «Мы 
должны защищать интересы 
предприятия». Пришлось этот 
конфликт с администрацией ре-
шать через прокуратуру. Я-то 
была твёрдо убеждена, что глав-
ное – соблюдать интересы живых 
людей и держаться буквы закона. 

Многие приходившие оформ-
лять пенсию считали, что жизнь 
их уже закончилась. Руки дрожат, 
слёзы в глазах. Поэтому я всегда 
смотрела списки по цеху: кому че-
рез год-два на пенсию выходить, 
тех приглашала в отдел кадров: 

«Давайте познакомимся, вашу 
трудовую книжку посмотрим, по-
считаем стаж». Потихоньку гото-
вила людей к этому шагу.

 Сколько было переписок-за-
просов в процессе оформления 
пенсий – не сосчитать! Каждую 
трудовую книжку приходилось 
переписывать вручную – до сих 
пор остались мозоли на пальцах. 
А уж какие истории открывались 
за каждой трудовой! Золотоиска-
тель, рентгенолог, педагог, моряк-
рыбак... В Сибири народ-пере-
селенец со времен Ермака – со 
всех концов России сюда ехали. 
Открываешь трудовую книжку, 
а там география всей страны. Где 
он только ни был, кем только ни 
работал!

Считаю, что кадровику необхо-
димы такие качества, как доброта, 
коммуникабельность, отзывчи-
вость, деликатность, заинтересо-
ванность в чужой судьбе. И так-
же крайне важны аккуратность, 
дотошность, внимательность. 
Столько исправлений, подписок, 
переписок, потёртостей в трудо-
вых книжках – часто без лупы и 
не разберёшь. Постоянно ходила 

к юристу, чтобы посоветоваться, 
как добыть информацию: много 
неточностей было в записях в 
трудовых книжках. Приходилось 
делать запросы, разыскивать 
нужные бумаги по всей стране. 
Девизом моей работы было: «Бо-
роться и искать, найти и не сда-
ваться». 

Расскажу такой случай. Терри-
тория у административных кор-
пусов к моменту приезда транс-
порта всегда была убрана от 
снега – заслуга пожилого работ-
ника Бориса Никитовича. Оказа-
лось, он и ночевал где-то там же 
на чердаке, а трудовой книжки у 
него вообще не было. Вот уж со-
бирала я стаж для этого «сына 
полка» по всей России, одновре-
менно решая проблему отдельно-
го жилья! Начали с целины, так 
как первые послевоенные годы он 
плохо помнил. Пишем в Кокче-
товскую область запрос, а на сле-
дующий день Борис Никитович 
вспоминает: «Акмолинская, одна-
ко». Потом он вспомнил, что была 
у него грамота от ЦК ВЛКСМ, на-
писала туда. Уточняем область 
работы, получаем нужные справ-

ки… Столько у нас с ним было 
радости, когда он получил давно 
положенную пенсию!

Ещё помню, как-то пришла 
женщина оформлять пенсию. Ей 
всего два месяца не хватало для 
льготного стажа, а она и не знала. 
Я предложила ей отработать их 
формовщиком земли в литейном 
цехе. Упросила директора взять 
её на работу, так он потом не хо-
тел её отпускать.

Как-то раз оформляла пен-
сию детям по потере кормильца. 
А супружеские отношения не 
были зарегистрированы. И вот 
сидит передо мной беременная 
женщина и плачет. Я её успоко-
ила, рассказала, что нужно через 
суд доказать факт семейных от-
ношений. Нашла ей юриста, всё 
обошлось – оформили пенсию.

А оформление льготной пен-
сии одной телефонистки растя-
нулось у меня аж на полтора года. 
Условия работы – сутки работы 
с гарнитурой (с наушниками на 
голове) – показались органам 
социального обеспечения неубе-
дительными, никакие доводы не 
помогали. Меня это повергло в 
смятение, но я не сдалась. Пен-
сионное дело из Иркутска ушло в 
Москву, а тут грянула перестрой-
ка, раздел Минтруда и соцобе-
спечения. Время идёт, дело где-то 
застряло.

Повезло – бывшая сотрудница 
переехала в Москву, вот её и ис-
пользовали в качестве «толкача». 
И наконец – победа! А каково 
было телефонистке получить 
пенсию за полтора года, когда в 

Карта профессий Звёздного округа
Весь 2021 год на страницах «Звёздной газеты» мы знакомим 

читателей с разными профессиями. Мы ищем героев для этой 
популярной рубрики! 

Наша цель – ближе познакомиться с жителями округа и больше 
узнать о различных профессиях. Возможно, кому-то из читателей 
это даже поможет в выборе своего профессионального пути.

Если вы готовы стать героем этой рубрики, пишите нам на 
адрес gazeta@zvezdnaya.com с темой письма «Моя профессия». 
Вкратце расскажите о том, кем вы работаете и чем интересна 
ваша деятельность. Укажите ваш контактный номер телефона.

стране многим даже зарплату не 
платили официально! Благодаря 
этой победе льготные пенсии по-
лучили и остальные телефонист-
ки отдела, когда уходили в своё 
время на пенсию.  

Сейчас многие пенсионеры 
хлопочут об оформлении медали 
«Ветеран труда», так как её нали-
чие предоставляет льготы. Этим 
тоже я занималась. Достаточно 
было наличия пенсионного ста-
жа, поощрений, внесенных в тру-
довую книжку, и представления 
из коллектива. 

Звоню в цех, прошу служеб-
ную записку. В ответ: «У нас план, 
некогда. Кому нужны эти ваши 
медали?» Объясняю, что «Героя 
соцтруда» мало кому дают, прошу 
не лишать рабочего маленькой 
радости, наконец уговариваю.

Оформляла по 300–400 ме-
далей в год, я старалась, чтобы 
вручали их в торжественной об-
становке, на собраниях, конфе-
ренциях. Если уж отдал человек 
столько лет работе, неужели не 
достоин небольшого праздника в 
кругу коллег?

Экономист по пенсионному 
обеспечению – не очень увле-
кательно звучит, верно? Но на 
деле это невероятно интересная, 
важная и нужная работа. Мне 
кажется, всё зависит от само-
го человека: если он вкладывает 
душу в свою работу – неважно, 
как называется должность, – то и 
отдачу от неё получит.

Записала Анна Алексеева,
фото автора

По информации Центральной избирательной комиссии Российской Федерации
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95 лет
Щукин Михаил Иванович

90 лет
Галичихина Нина Васильевна
Егорова Маргарита Ивановна
Осипова Прасковья Ивановна

85 лет
Камышева Галина Григорьевна
Москвичев Борис Васильевич
Никифоров Юрий Фёдорович
Сайфулин Равиль Зиннатович
Шалуева Тамара Васильевна

80 лет
Бычихин Алексей Павлович 

Лазарева Людмила Фёдоровна
Пузанова Любовь Семёновна
Энтин Леонид Вениаминович

75 лет
Боченкина Надежда Борисовна

70 лет
Иванова Любовь Васильевна 

Осипова Элеонора Николаевна

65 лет
Хоботов Николай Анатольевич

60 лет
Алексеева Вера Сергеевна

Депутаты Муниципального 
Совета МО Звёздное  

от всей души поздравляют 
жителей округа, отметивших 

день рождения в июле!

Поздравляем 
с юбилеем!

Дорогие жители муниципального 
образования Звёздное!

Для семейных пар, отметив-
ших 50 и 60 лет брака, муници-
пальное образование Звёздное 
планирует организовать торже-
ственное мероприятие.

Чествование юбиляров се-
мейной жизни пройдёт в конце 
2021 года. Заявки от желающих 
для участия в празднике при-
нимаются по адресу: ул. Алтай-
ская, 13, каб. 16.

Телефон для справок: 371-28-72.

Необходимо предоставить 
копии паспорта (страницы с 
ФИО и пропиской) и докумен-
та, подтверждающего семей-
ное положение.

Вниманию
супругов-юбиляров

НАШИ ЛЮДИ

Королева цветочного царства
Маргарита Бала уже десять лет высаживает на клумбе во дворе пёстрый ковёр цветов. Ей никто в этом 
не помогает, все растения и удобрения она покупает сама. «Звёздная газета» съездила на Космонавтов, 
61, корпус 2, к активной жительнице нашего округа, поговорила об её увлечении и жизненном пути.

В мире растений
Маргарита, сидя на стуле 

возле клумбы, органично смо-
трится среди своего цветочного 
царства: у неё длинная юбка с 
бутонами, нежно-розовая, как 
гортензия, помада и большие 
очки, чем-то похожие на анюти-
ны глазки.

– Хорошо выглядеть мне по-
могают цветы. Когда с ними во-
жусь, то подпитываюсь красотой 
и нежностью. Такое занятие спо-
собствует тому, чтобы женщина 
следила за собой, – признаётся 
героиня.

Она увлечённо рассказыва-
ет об обитателях своей клумбы. 
Вот жёлтая форзиция – начинает 
цвести в мае, когда соседи ещё 
зелёные. Вот белая спирея – не-
веста, как называет её Маргари-
та из-за цвета. А это анютины 
глазки – уже отцвели, но в нача-
ле лета были ясные и красивые. 
Сейчас они скидывают семена, 
чтобы взойти опять и радовать 
прохожих в следующем году.

– Люди очень благодарны. 
Дети постоянно говорят: «Спа-
сибо, бабушка, красиво». Или 
подходят с бутылочкой и спра-
шивают: «Можно мы польём?» 
Конечно, пусть поливают! – го-
ворит любительница цветов. – 
А некоторые взрослые даже из 
соседних домов намеренно про-
ходят мимо клумбы. Одна жен-
щина сказала: «Мне с другой 
стороны удобнее утром идти 
на работу, но я пробегаю здесь, 
чтобы посмотреть на цветы и 
вдохновиться».

Облагораживать клумбу Мар-
гарита начала десять лет назад, 
когда переехала на Космонавтов, 
61, корпус 2. Под окнами она уви-
дела некрасивую засохшую траву 
и решила засадить небольшой 
клочок земли. Ей понравилось, 
тогда продвинулась дальше. Так 
постепенно заняла весь газон.

Женщину никто не учил цве-
товодству. Когда посадить расте-
ние, чем опрыскать, как заставить 
цвести – всё это подсказывает 
безошибочная интуиция. Одни 
цветы Маргарита выращивает 
дома в ящиках на балконе, другие 
высаживает сразу на клумбе. Это 
совсем не лёгкое занятие, ведь 
нужно постоянно следить, чтобы 
растения не болели, не засыхали. 
Кроме того, это дорого: на содер-
жание клумбы за лето выходит 
около 20 тысяч рублей.

Поднять сад – не вопрос
Несмотря на женственность и 

мягкость, энергии Маргарите не 
занимать. Ей 71 год, однако она 
работает генеральным дирек-
тором фирмы и водит машину. 
Говорит, что получается всё успе-
вать, а её секрет – в трудолюбии и 
желании. Уверена, это от родите-
лей: мать воспитывала девятерых 
детей и работала фельдшером-
акушеркой, отец был начальни-
ком милиции.

Родилась и училась Маргари-
та в Казахстане. Всегда мечтала 
быть хирургом, но ей плохо да-
валась физика, поэтому пошла в 
педагогический на учителя рус-
ского и литературы. Поступле-
ние далось непросто. Два экзаме-
на девушка сдала без проблем, а 
перед третьим начался приступ 
аппендицита. Однако Маргариту 
это не остановило. На послед-
ний экзамен её привезла скорая, 
будущая ученица сдавала его с 
трубкой в животе. Преподава-
тель сильно не валил, поставил 
четвёрку. Так она и поступила.

– Раньше я много читала. Сей-
час реже: дел невпроворот. А во-
обще любила рассказы Чехова, 
потому что там всё так роман-
тично, по-семейному. Из поэтов 
нравится Есенин. Даже выписала 
его стихи из интернета, когда с 
внуком ездила отдыхать. Говори-
ла, что пока он всё не выучит, на 
море не пойдёт.

После института Маргарита 
25 лет проработала заведующей 

детского сада в Заборье – укра-
инском селе. А началось всё с 
того, что её вызвал к себе дирек-
тор комбината: «Поднимете дет-
ский сад? У нас ни одного нет». 
Она работала днями и ночами 
и справилась. Муж Маргариты 
был начальником стройки, сде-
лал проект, по которому постро-
или первый сад в здании бывшей 
школы. Но этого оказалось мало: 
все дети в один сад не помести-
лись. Тогда построили ещё два.

Чувствуется, что с возрастом 
силы Маргариты никуда не де-
лись. Она и сейчас «поднимает» 
сад, только не детский, а цветоч-
ный.

– Я всё время занята, у меня 
много работы и забот. Считаю, 
что движение – это жизнь. Энер-
гия появляется, когда общаюсь с 
людьми, когда вожусь с цветами и 
землёй. Тогда всё получается, всё 
успеваю.

Анна Швецова,
фото автора

В 51-й поликлинике (пр. Космонавтов, 35) 
заместитель главы муниципального образо-
вания Звёздное Владимир Артамонов и де-
путат Андрей Морозов поздравили врачей и 
медсестёр с их профессиональным праздни-
ком и поблагодарили за самоотверженный 
труд. В торжественном мероприятии также 
приняли участие депутат Государственной 
Думы РФ Виталий Милонов и координатор 
Волонтёрского центра «Единой России» в 
Санкт-Петербурге Никита Титенко.

«Сегодня медицинские работники – это 
первые люди на нашей планете, – обра-

тился к докторам Владимир Артамонов. 
– Ведь вы стоите на переднем краю обо-
роны, спасая жизни людей, заразившихся 
новым вирусом, и ежедневно подвергая 
собственные жизни большой опасности. От 
депутатов Муниципального Совета и главы 
муниципального образования Звёздное 
Максима Разинкова – низкий вам поклон 
за ваш подвиг!»

На мероприятии депутаты вручили 
сотрудникам 51-й поликлиники офици-
альные благодарственные письма и по-
дарки.

Депутаты поздравили медицинских работников


